

ATTENTAT A LA PUEUR

M. Martin, commissaire de police, a fait procéder à l'arrestation d'un nommé Henri Agache, 27 ans, homme de peine, demeurant 90, Boulevard de Belfort, qui, dimanche après-midi, vers 3 heures, avait attiré chez lui une fillette de 10 ans, la petite E. R., et s'était livré à des actes immoraux.

Malgré les accusations formelles de la fillette, l'inculpé ne commença par nier et a invoqué des alibis dont le magistrat n'a pas voulu établir l'exactitude. Agache est alors entré dans la voie des aveux. Il a reconnu les faits qui lui sont reprochés et qui ne sont heureusement pas d'une extrême gravité.

Il sera néanmoins transféré à Lille ce matin, sous l'inculpation d'attentat à la pudeur, sans violence, sur une fillette de moins de 13 ans.

UNE RIXE AU CABARET

Au cours d'une rixe survenue dans la nuit de dimanche à lundi, vers minuit, à l'estaminet « Au bon bouillon », rue de Beaurevoir, 12, un ténoriste, Victor Villiers, 19 ans, demeurant à Wattrelos, rue Faidherbe, impasse des 3 Boutelles, 7, a été blessé à coups de couteau au genou et au thorax.

Il a été admis à l'Hôpital de la Fraternité après avoir reçu les soins de M. le docteur Baillet.

TAMPONNEMENT

Tamponné par le tramway I, à l'angle de la rue de Beaurevoir et de la rue Claude le Lorrain, M. Gustave Delahaye, 43 ans, camionneur, demeurant rue des Arts 56, a été transporté à l'Hôpital sur avis de M. le Dr Bantignie. Il porte une plaie au cuir chevelu et des contusions multiples.

On a retiré du canal, dimanche soir, à 17 h. 30, le cadavre d'un marchand de journaux, Georges Zennevort, 64 ans, demeurant rue de l'Ommelet, 206.

L'enquête dirigée par M. Martin, commissaire de police, permet de conclure à un suicide, dont les causes restent d'ailleurs inconnues jusqu'à présent.

INCENDIE

Un incendie s'est déclaré hier vers 13 h. dans une chambre de la maison occupée par M. Georges Forest, architecte, 83, rue de Valenciennes. Le feu avait été communiqué aux rideaux de la fenêtre par un fer électrique à repasser et a gagné des tentures, une table et le plancher qui ont été détruits en partie. Les dégâts atteignent 1.000 francs.

FIANCELLES

On annonce les fiançailles de Mlle Paule Ghequière, fille de M. et Mme E. Ghequière-Dubois, de Lille, avec M. Pierre Bauwin, étudiant en médecine, fils de M. et Mme J. Bauwin-Derly de Roubaix.

LE CONCOURS COLOMBOPHILE EN FAVEUR DES MUTILES. Un concours est organisé pour le 10 mai par les sociétés colombophiles, au profit de la Caisse de secours des Mutiles et Réformés de Roubaix.

Des nouvelles spéciales, pour une valeur totale de 2.000 fr. seront réparties pour ce concours en 50 prix de 1 franc.

Les mises sont en vente aux cercles « Union », « Progrès », « Concord », « Débats Réunis », « Centre », et chez M. Jules Renard, rue de Thionville, 43, à Croix.

CLUB ATHLETIQUE DELEZENNE. Mardi, à 7 h. 30 précises, réunion de la Commission de football. A 8 heures, grande réunion générale extraordinaire. Tous les membres doivent assister à cette assemblée. Question très importante à l'ordre du jour : concert du 31 ; remise des cartes ; invendus ; projets d'organisation ; banquet ; divers.

L'ASSOCIATION LITTÉRAIRE. Voici le programme des prochaines conférences de l'Université des Annales, à la salle Pierre Destombes :

6<sup>e</sup> Conférence, le mardi 30 janvier, M. Gaston Rageot : L'évolution des sentiments sous l'influence des Philosophes ; Voltaire, Jean-Jacques Rousseau et les encyclopédistes.

7<sup>e</sup> Conférence, le jeudi 31 janvier, M. Reynaldo Hahn : La Musique éclectique.

8<sup>e</sup> Conférence, le mercredi 14 février, M. André Michel, de l'Institut : Les Grands Peintres du XVIII<sup>e</sup> siècle.

9<sup>e</sup> Conférence, le mercredi 21 février, M. Francis de Croisset : Le Mariage au Théâtre.

10<sup>e</sup> Conférence, le mardi 6 mars, M. Gabriel Nizard : Sophie Arnould.

11<sup>e</sup> Conférence, le jeudi 15 mars, M. Robert de Fiers, de l'Académie Française : Les Lettres d'Amour de la période révolutionnaire.

AU GROUPE « BEAUX-ARTS ». La visite du Musée de Lille par les membres du groupe aura lieu dans le courant du mois de février.

Le banquet de Saint-Lac est fixé au 18 mars à 1 h. 30 précises, au local.

L'exposition des Artistes belges, qui d'annonce comme un succès, par le nombre et l'importance des participations, sera ouverte du 4 au 25 mars. Les envois seront reçus jusqu'au 24 février.

AVIS

Afin d'éviter toute confusion, la MAISON Eugène LOUIS, Meubles, Sièges, Lingerie, etc., en 1914, 46, rue de Béthune, à Lille, (attenant à la maison « l'Amo ») est ouverte depuis au 46, rue de Béthune.

Elle applique toujours les principes qui ont valu sa réputation. 10596.

ETAT CIVIL

Naissances. — Lucienne Nys, rue Leuze, 42, à Lille; Claude Desplanque, bouv. Formules, 37, à Lille; Albert, rue de Valenciennes, 2, à Lille; Albert Dubholl, rue Hain, 5, à Lille; Jeanne Vanhulst, rue Jules Gueslin, imp. Ingouville, 5, à Lille; Yvonne Watyn, rue d'Alsace, 48, à Lille; Denise Tibaut, rue de Lille, 105, à Lille.

Publications. — Maurice Verhaeghe, manouvrier, rue Barbe-Dor, 4, et Marguerite Vanhulst, manouvrière, rue de Valenciennes, 2, à Lille; Louis Wauters, journaliste, rue Rubens, 14, et Marie Mestyn, filleuse, à Lys; Marcel Vandeveld,ouvrier de fabrique, quai de Gand, 14, et Marie Kintz, servante, à Lille.

Décès. — Charles Herroy, 5 mois, rue Archimède, 54, à Lille; Elise Hennion, 56 ans, rue Sédempleur 16, à Lille; Virginie Swael, 74 ans, rue Gervais, 11, à Lille; Fomains, 21 jours, rue Vigne, 85, à Lille; Louis Bost, 70 ans, place du Progrès, 9, à Lille; Jean De Backer, 71 ans, rue imp. Barbe-Dor, 16, à Lille; Clément Guilloit, 74 ans, de Lys; dé. dé. hôpital. — Charles Delanoe, 45 ans, rue Pierre de Valenciennes, imp. 21-Peul, 5, dé. hôpital. — Alphonse Mercet, 73 ans, rue Ponce, 4, dé. hôpital. — Jules Filles, 42 ans, d'Hem, dé. hôpital. — J. Van Verbeke, 45 ans, rue de Valenciennes, 11, dé. hôpital. — Adolphe Gombert, 66 ans, de Lys, dé. hôpital. — Victorine Lacroix, 67 ans, rue d'Alsace, 44, dé. hôpital.

TOURCOING

BUREAU : 2, Place de l'Hôtel-de-Ville. Téléphone 9-45. UNE ARRESTATION POUR FRAUDE. Les douaniers de Tourcoing-Ville ont arrêté et remis à la gendarmerie le sieur Comelongois François, 24 ans, manouvrier, 20, à Paillennes (Aude) pour tentative d'exportation de trois chiens de forte race destinés à faire la fraude. Ce fraudeur a été conduit au Parquet.

ACCIDENTS DU TRAVAIL. Chez M. E. Baques, constructeur, 25, rue de Bruy-Pain, un coursier, Gadenne Hippolyte, 80 ans, rue de Roncq, 100, a buté la nuit dernière. Contusion violente de la main gauche, avec fracture de la tête du 5<sup>e</sup> métacarpien. Repos 30 jours.

— Chez M. Clermont Bonie et Compagnie fondeurs, rue de Macon, 40, un mouleur, Debelins Maurice, 27 ans, à Menin, rue de Bousbecque, s'est brulé le pied droit. Repos 3 semaines.

— Au peignage de la Fossée, rue de Roubaix, un peigneron, Vandevél Jules, 23 ans, rue de Leuze, à Roubaix, a été atteint par une barrette d'un étréage, placé au petit doigt droit. Repos 3 semaines.

— Chez M. Christy fils, filateur, 31, rue de Roubaix, un homme de peine, Libbreck Albert, 28 ans, à Mouscron, a reçu une calée de fil sur la figure en déchargeant un camion, plaie des lèvres. Repos 20 jours.

UN TABAGEUR. Le nommé C. F., cabaretier, 38, rue des Ançois qui a causé du tapage sur la voie et occasionné un rassemblement, a fait l'objet d'un procès-verbal.

UN POIVROT. Le sieur S. A., domestique, rue de Riga, 44, renversé sur la voie publique dans un état d'ivresse manifeste a été écroué.

AU THEATRE MUNICIPAL « CARMEN ». — Très belle affluence dimanche en matinée, pour assister à la représentation de l'Opéra comique de Bizet. Le public ne ménage pas ses applaudissements aux artistes de talent qui donnent toute la mesure de leur savoir et de leur voix très appropriés. Spectacle vivant, dont il faut louer la bonne distribution.

Mlle Duveray de l'Opéra Comique, fut très goûtée dans l'interprétation du rôle de Carmen.

Mlle C. Verrier incarne une gracieuse « Micaëla ». M. Rodier se fit beaucoup apprécier dans le rôle de Don José.

Ensemble aussi M. Bertin (Escamillo), M. Janssen (Zuniga) et M. Robert Desprez, se lient très harmonieusement les premiers rôles.

Le grand ballet réglé et dansé par Mme Staats obtint son succès habituel.

L'orchestre fut comme toujours brillamment conduit par le maître Brizard.

Jeudi 1<sup>er</sup> février, à 8 h., soirée de gala avec les concours de Mme Dyna-Baumier, de l'Opéra Comique et de M. Sellier, de l'Opéra. Ire représentation du SECRET DE POLICHINELLE, comédie lyrique en 3 actes, Musique de S. Fauriant.

Samedi 3 février, à 8 h., LE SECRET DE POLICHINELLE.

NAISSANCES. — Claire Six, rue de la Fin de la Guerre, 39 — Adolphe Breyer, rue du Fort de Valenciennes, 207. — J.-B. Cas, 5 mois, rue de Valenciennes, 207. — Robert Desprez, sellier, rue de Valenciennes, 78. — Hugette Desleucques, rue de Valenciennes, 11. — Lucien Scabret, rue de Riga 45. — Germaine Vanlignaux, rue d'Alsace, 4. — PUBLICATIONS. — Robert Desprez, sellier, rue de Valenciennes, 78. — Victor Letranç, conducteur des ponts et chaussées à Lille (Belgique) et René Couzon, sans profession, rue du Flocq, 106.

DECES. — J.-B. Delplanque, 72 ans, rue d'Alsace, 39. — Charles Rouvillain, 82 ans, rue du Fort de Valenciennes, 207. — J.-B. Cas, 5 mois, rue de Valenciennes, 207. — Alphonse Vandenoitte, 54 ans, garçon brasseur, rue de Valenciennes, 26. — Jules Her, 54 ans, maçon, rue Nationale, 122. — Clara Delmasure, 72 ans, rue de Valenciennes, 121. — Jules Bourleau, 63 ans, mécanicien, rue du Halot, 71. — Elisabeth Sion, 23 ans, rue du Général Drouot, 24.

CINEMA DU BRUN-PAIN. RUE DES CHAMPS. En raison de l'énorme succès et de l'affluence considérable, soirée à 7 heures 1/2. Il faut voir CHAGRIN DE GOSSE.

Autour de Roubaix-Tourcoing. WATRELOS. EN TRAVAILLANT. — A la filature Leclercq-Dupire, Marie Hellin, 18 ans, soudeuse, a été blessée à la main droite en mettant des fuseaux, 12 jours de repos.

— En mettant en marche un moteur d'un camion-auto, Marcel Locufier, 24 ans, livreur à la filature de pétrole du Nord, a été atteint à la main droite par un retour de manivelle. Une entorse l'obligera au repos 15 jours.

LES ENGIN DANGEREUX. — En nettoyant un aqeduc, rue des Fleurs, dans le jardin du numéro 22, des ouvriers ont découvert une grenade.

L'autorité militaire a été avisée. — CONTRAVENTION. — Pour défaut de permis de conduire, Louis Tiberghien, de Mouscron, a été vu dresser procès-verbal par la police.

CROIX. AU CONSEIL MUNICIPAL. — Le Conseil municipal de Croix s'est réuni hier soir, à 6 h., à la Mairie.

WASQUEHAL. FUNERAILLES. — Hier matin, à 9 h., ont été célébrées les funérailles de Mlle Albertine Rousseau, victime civile de la Fraternité de Lille. Une nombreuse assistance accompagnait la défunte au cimetière de Wasquehal où à son lieu l'inhumation définitive.

A 3 heures, ont eu lieu les funérailles purement civiles du soldat Adolphe Cauchie du R. A. P. mort pour la France à Lyon en 1918. Le cortège comprenant une délégation du Conseil municipal, de la Fraternité des combattants roubaixiens de la section des mutilés de Wasquehal, et de la Libre-Pensée de Croix s'est dirigé directement vers le cimetière de Wasquehal où a eu lieu l'inhumation définitive.

La M. Daniel Leveugle, adjoint au Maire au nom de l'Administration municipale et M. Debeire, président de la Libre-Pensée de Croix prononcèrent un discours sur la tombe de ce brave soldat.

SOCIÉTÉ DE GYMNASTIQUE « L'ESPERANCE ». — Les conscrits de la classe 1923 qui n'auraient pu assister à la première séance de mardi dernier pourront encore venir s'inscrire mardi 30 courant à 10 heures 30 dernier jour d'inscription. La séance commencera ce jour-là après des

épreuves pratiques d'éducation physique et théorique sur le fusil.

EN VUE DU CONCOURS FEDERAL DE ROUEN. — A partir de mercredi prochain 31 janvier, à 8 heures 15, entraînement obligatoire à toutes les répétitions pour toute la section prenant part au concours Fédéral de Rouen. Amende aux absents. Les gymnastes n'ayant pas encore versé leur droit d'inscription devront le verser ce jour-là.

FRATERNELLE DES ANCIENS COMBATTANTS. — La Commission de la Fraternelle des anciens combattants roubaixiens prie ses membres disponibles d'assister aux funérailles de M. François Dumoulin, membre de la section comme ascendant de militaire tué à l'ennemi. Assemblée à la maison mortuaire, mercredi, à 8 h. 45, rue Kléber.

LANNOY. LES FUNERAILLES D'UN HEROIS. — Dimanche, à 15 heures 30, ont eu lieu les funérailles de M. Arthur Vammansart, soldat au 107<sup>e</sup> R. I., décédé à Lyon et dont le corps avait été ramené à Lannoy.

La levée du corps fut faite au dépôt de l'Hospice. En tête du cortège, nous avons remarqué un imposant groupe de la Fraternelle des Anciens Combattants. Une importante délégation du Conseil municipal suivait la famille. Plusieurs discours furent prononcés.

HEM. LA PLAQUE DE CONTROLE. — Jour n'aurait pas manqué la bicyclette de la plaque de contrôle au millésime 1923, contrevention a été rédigée contre M. Théo Campagne, comptable à Hem, 1, rue Carnot.

CHÉRENG. FUNERAILLES. — Dimanche 28 janvier, à 14 heures 30, ont eu lieu les funérailles de M. Emile Verschelden, soldat au 151<sup>e</sup> R. I., mort pour la France à l'hôpital maritime de Cherbourg, le 9 février 1918, à l'âge de 24 ans. Dans la nombreuse assistance, on remarquait les membres du Conseil municipal de Chéreng, la société des Anciens Combattants de Camphin-en-Pévèle, de Baisieux et Gruson.

Au cimetière, M. le maire adressa, au nom du Conseil municipal, et au nom des Anciens Combattants de Chéreng, un adieu à l'héroïque poilu.

LEERS. CONSEIL MUNICIPAL. — Le Conseil municipal s'est réuni samedi 27 janvier, à 19 heures 30, à la mairie, sous la présidence de M. Leroy, maire. De nombreux conseillers étaient présents.

Diverses demandes d'allocation journalière ont été accordées aux familles qui ont un enfant sous les drapeaux.

Le Conseil émet, après discussion, un avis favorable, en vue de la création d'un bureau de poste à Leers. Des demandes seront immédiatement entreprises auprès des services compétents. On examine ensuite les demandes d'assistance aux vieillards et familles nombreuses.

ETAT CIVIL. — Décès. — Jean-Baptiste Truffaut, 81 ans, 42, rue de la Nolletie.

TRIBUNE POLITIQUE. Fédération Républicaine du Nord. La candidature Robbe acclamée à Tourcoing.

La solidarité républicaine qui s'est fait un point d'honneur de ne jamais laisser une politique se résoudre plus que jamais à tenir tête à la réaction qui travaille sournoisement dans la but de rétablir partout sa domination et de ruiner les institutions républicaines dans les conditions de la solidarité après des siècles de lutte et de souffrances.

Cette fois encore elle présente aux électeurs du canton Sud de Tourcoing sous le patronage de la Fédération républicaine du Nord, la candidature de M. Henri Robbe qui a bien voulu accepter le combat.

C'est pour l'élection du 4 février que le Comité républicain avait convié les électeurs dans une réunion qui s'est tenue au « Café du Centre, Place de la République.

Bien avant l'heure fixée, la salle était comble. La réunion qui permit l'augurer de l'avenir, était présidée par M. Henri Loriant, Président de la Solidarité républicaine.

A ses côtés avaient pris place MM. Gustave Lorient, Président de la Solidarité républicaine et M. Henri Robbe, candidat à l'honneur de la Solidarité républicaine. M. Henri Robbe, le sympathique candidat ; Arthur Nys, président de la 1<sup>re</sup> section, et M. Lorient, Président de la Solidarité républicaine.

En ouvrant la séance M. Henri Loriant exposa dans de bonnes conditions la Solidarité républicaine et posa la candidature de M. Henri Robbe. Après avoir rendu hommage à la loyauté de M. Abel Leveugle, qui s'est incliné devant la volonté des sections, le président émit un délicat et sage avis.

M. Henri Robbe, petit-fils de M. le docteur Dewyn que les tourcoingnois appellent familièrement le « Médecin des pauvres » en raison de sa généreuse dévouement à la classe ouvrière.

M. Loriant parla des candidatures opposées à celle de M. Robbe et particulièrement de celle de M. Marchal, qui se recommande de la section de la Solidarité de la Croix-Rouge.

Les citoyens présents protestèrent contre la présentation de M. Marchal qui n'a jamais été candidat à la Solidarité républicaine. Sur l'initiative du Président M. Deborgher Pierre mit les choses au point. Nous sommes fixés, dit-il, sur le républicanisme du candidat de la liste de la Solidarité de la Croix-Rouge.

En 1914, on a relevé le nom d'un certain Marchal, qui n'a donné ni prénom, ni adresse. Ce oncle avait pris le secrétariat de la Section d'adresse, les communications chez un camarade afin de ne pas compromettre. Aucune équivoque n'est donc possible.

Seul, M. Henri Robbe est candidat de la Solidarité républicaine du Nord à son tour. M. Arthur Nys rappelle les origines du sympathique candidat M. Henri Robbe qui s'inspire toujours des nobles traditions qui lui ont été transmises par ses ancêtres. M. Nys expose brièvement le programme laïque que prétend défendre l'actif candidat.

ALLOCATION DE M. HENRI ROBBE. M. Robbe, avec éloquence, remercia le Comité du Centre de la Solidarité Républicaine du dévouement et de la sollicitude qu'il lui témoigne depuis un an.

Designé par le Comité de la Solidarité Républicaine candidat de la Fédération Républicaine du Nord, il part, dit-il, à ce combat électoral, avec le désir de vaincre pour le République. Il est républicain et il entend le rester comme il entend rester un gardien fidèle de toutes les lois laïques de liberté si cher acquises à l'encaissement des larmes de nos frères et de nos sœurs.

Une question de premier plan, celle du travail ne manquera surtout pas de retenir son attention. Les journées de huit heures de travail effectif, pour les ouvriers de Tourcoing appartiennent à la République. Une collaboration entre ouvriers et patrons sera toujours heureuse et ne pourra que donner les meilleurs résultats.

Le distingué candidat qui évoque d'un jugement sûr et de beaucoup de clairvoyance par la de la situation critique faite à la France par le traité de Versailles et de l'Allemagne qui ne paient pas par Meccou qui poursuit ses menées à l'extérieur. L'union de tous ceux qui veulent l'ordre sera le plus sûr remède.

Dans ce discours, M. Robbe a fait un exposé de ses idées politiques et sociales. Il a fait un exposé de ses idées politiques et sociales. Il a fait un exposé de ses idées politiques et sociales.

Enfin en ce qui concerne le front unique la Fédération tout en s'en montrant partisan, déclare que celui-ci sera une nécessité.

VOIES URINAIRES

Les déclarations de M. Henri Robbe sont accueillies par les applaudissements unanimes de l'assistance.

La parole est ensuite donnée à M. Gustave Lorient, sénateur du Nord, dont les déclarations ont été très applaudies par les républicains en ce qui concerne le travail.

Le distingué sénateur fit également un brillant exposé de M. Henri Robbe qui est une gloire de notre République nationale et un héros de la guerre. Il dit un mot de ses concurrents que nous connaissons trop bien à Lille. L'un est commandé par les réactionnaires, l'autre est un communiste à la remorque de M. Dron.

M. Dron intéressa beaucoup son auditoire en traitant les questions de politique intérieure et extérieure et notamment l'affaire de la Ruhr.

Les questions sociales qui sont surtout sa préoccupation furent abordées et traitées par lui en faveur de la classe ouvrière.

Pourquoi en serait-il autrement ? Depuis que M. Dron a toujours soutenu la classe ouvrière.

Il est incontestable que par son énergique impulsion Tourcoing tient la meilleure place dans la ville de France qui ont pris l'initiative de l'organisation des œuvres sociales.

Il n'est pas de dire que le vaillant lutteur républicain a été fréquemment applaudi au cours de sa carrière.

La séance fut ensuite levée après adoption de l'ordre du jour suivant :

Les républicains de la Section du Centre de la Solidarité républicaine réunis ce jour dans la salle du Centre de la Solidarité de la République, au nombre de 300, approuvent la candidature de M. Henri Robbe, candidat de la Fédération Républicaine du Nord et de la Solidarité républicaine, à l'honneur de la défense de toutes leurs forces et se séparent au cri de : Vive la République laïque, démocratique et sociale.

Les dangers du rhumatisme

Tout le monde est rhumatisme à un degré plus ou moins prononcé. Qui n'a senti des douleurs soit dans les articulations, soit dans les muscles ; ces manifestations qui paraissent négligeables, pourront un jour se faire sentir cruellement et prendre même une forme aiguë ou chronique, accompagnée souvent de complications graves.

L'Elixir des Rhumatismes à base d'extraits concentrés de fruits d'algues marines renferme tous les principes actifs de la mer et le remède idéal, d'abord parce qu'il agit agréablement, d'une digestion facile et surtout par son efficacité reconnue. Prenez le comme médicament préventif, il vous évitera les douleurs toujours pénibles qui accompagnent fatalement cette maladie.

Un cas de rhumatisme aigu, par son action toxique il conjurera la crise et empêchera ainsi de graves complications.

Quant à ceux, rhumatisés chroniques, ne désespérez plus de mettre fin à vos maux. L'Elixir des Rhumatismes, ce traitement si facile à suivre, vous apportera un prompt soulagement, une guérison inespérée. Pour avoir votre convalescence, nous vous recommandons de lire le prospectus qui suit :

« Attentif de rhumatismes chroniques qui depuis de nombreuses années souffrez de douleurs dans les articulations, j'ai tenté après tant d'autres drogues, l'Elixir des Rhumatismes. J'ai la satisfaction de vous en dire bon et d'avoir obtenu un résultat favorable qui dure depuis que je fais usage de votre médicament. »

PASCOU, 24 Boulevard, Dinard. Le prospectus illustré est envoyé gratuitement sur demande. L'Elixir des Rhumatismes est vendu en France au prix de 25 fr. le flacon. Les envois étrangers, contre remboursement, en plus 2 fr. par flacon. Les commandes doivent être accompagnées de la somme en espèces ou en mandat postal. Les commandes doivent être accompagnées de la somme en espèces ou en mandat postal.

PARTI SOCIALISTE (S.F.I.O.)

La Fédération Socialiste du Pas-de-Calais a protesté contre l'occupation de la Ruhr.

La Fédération Socialiste du Pas-de-Calais (S.F.I.O.) s'est réunie dimanche 27 janvier, à Lille, en séance extraordinaire, et a adopté la résolution suivante :

CONTRE L'OCCUPATION DE LA RUHR. « Le Congrès proteste avec indignation contre les récentes arrestations de communistes et de syndicalistes qui rien ne justifient et réclame leur libération ainsi qu'il réclame la libération de tous les autres emprisonnés politiques.

Considérant que l'occupation de la Ruhr ne saurait en rien aider au relèvement des régions dévastées, mais que, par contre, elle peut amener les pires catastrophes, la Fédération réclame plus de réparations dressées à Amsterdam et à Francfort par les organisations socialistes des pays intéressés et demande que le conflit actuel entre la France et l'Allemagne soit porté devant la Société des Nations.

SUR L'ATTITUDE DE LA FEDERATION. Appelés à se prononcer sur les questions portées à l'ordre du jour du Congrès de Lille, la Fédération décide que ses délégués devront se prononcer :

1. En faveur de l'adoption des rapports présentés au nom de la Commission Administrative permanente, du Populaire et du Groupe socialiste du Parlement.

2. Contre la participation des élus socialistes quels qu'ils soient, à des fêtes, réunions ou manifestations revêtant un caractère officiel ou organisées par des groupements politiques et économiques autres que le parti ou la C. G. T.

3. Contre toute proposition qui tendrait à faire dire des manifestations au parti par quels moyens que ce soit à la bataille électorale en 1924, cette question devant être réservée jusqu'à ce jour où l'on sera fixé sur le mode électoral qui sera mis en vigueur.

4. En faveur de R. P. malgré, c'est-à-dire que la R. P. sans prime d'aucune sorte à la majorité absolue ou à la plus forte moyenne sans parachutage et sans encaissement de fonds sur le Parlement.

5. En faveur de la réintégration pure et simple dans le parti des camarades qui ont quitté après le Congrès de Tours, lorsqu'il s'agit de demandes individuelles. Si des demandes de réintégration venaient à se présenter, le Parti ne pourrait y répondre favorablement que si les demandeurs s'engageaient par avance à relaire leur acte d'unité socialiste voté en 1904.

6. En faveur de la fusion entre l'International de Londres, dite V. et l'Union des Partis de Vienne à laquelle notre Parti est adhérent, étant entendu que cette réintégration ne pourra être faite qu'après l'adhésion de l'autre Parti ou International qui sera la base de la Charte d'Amsterdam.

Enfin en ce qui concerne le front unique la Fédération tout en s'en montrant partisan, déclare que celui-ci sera une nécessité.

GROUPEMENTS D'ACTION SOCIALE

Adhésions nouvelles : Loges maçonniques de Douai et de Valenciennes ; M. Vanclief, conseiller municipal de Valenciennes ; M. Louch, conseiller municipal de Dun kerque.

L'Assemblée constitutive est fixée au dimanche 13 février, sur convocation spéciale adressée aux adhérents. Les organisations adhérentes sont priées de désigner quelques représentants.

Le tableau Adhésions sans doute ceux qui, bien que se disant laïques, retardent le moment d'engager une lutte sérieuse contre le parti clérical réactionnaire.

Les chiffres cités sont empruntés à l'Annuaire de l'Enseignement primaire du Nord, années 1921 et 1922. Ils indiquent, pour le département, le nombre de classes (de maternelle à l'enseignement primaire) au 1<sup>er</sup> décembre de l'année précédente :

Classes publiques 5.071  
Classes privées 1.401  
An 1<sup>er</sup> décembre 1920. 5.071  
An 1<sup>er</sup> décembre 1921. 5.008

Pertes = 63 Gains = 134  
An 1<sup>er</sup> décembre 1920. 5.071  
An 1<sup>er</sup> décembre 1921. 5.008

Ainsi, la laïcité dans le Nord a perdu, en 1921, 36 représentants ; la réaction en a gagné 134, sans préjudice des parts laïques en 1922 du fait des suppressions de postes et des gains cléricaux qui ne font aucun doute en cette année.

Sans autre commentaire, n'est-ce pas ? LAUDE.

SI VOUS TOUSSEZ, PRENEZ-DES PASTILLES Géraudel

Bulletin Economique. Cours d'étain. LILLE, 27. — Magnésin de Lille-Banque, en lingots, les 100 kgs. 1425 ; Anglais, 90 %, 1390 ; Magnésin de Paris-Banque, en lingots, les 100 kgs. 1425 ; Anglais, 90 %, 1390 ; Magnésin de Paris-Banque, en lingots, les 100 kgs. 1425 ; Anglais, 90 %, 1390.

MARCHES DES COTONS. L'HAVRE, 29. — Côté. — Tendence : calme, ventes : 2.500 balles. Janvier 550 ; février 550 ; mars 545 ; avril 535 ; mai 530 ; juin 528 ; juillet 518 ; août 518 ; septembre 518 ; octobre 490 ; novembre 480 ; décembre 480.

NEW-YORK, 29. — Côté. — Mars, 2700 ; mai, 2700 ; juillet, 2700 ; octobre, 2680. LIVERPOOL, 29. — Côté. — Mars, 1940 ; mai, 1940 ; juillet, 1940 ; octobre, 1920.